



Corporación para
el Desarrollo de
las Microempresas

Microempresas

Un mundo
de Oportunidades

V Foro Colombiano de la Micro y Pequeña Empresa

Plaza Mayor de Medellín
Convenciones y Exposiciones
Julio 15 y 16 de 2010

Informativo CDM / Abril 2010

www.microempresas.com.co

Editorial



Medellín será sede, los días 15 y 16 de julio, del V Foro Colombiano de la Micro y Pequeña Empresa, en el cual participan empresarios, representantes y delegados de instituciones públicas y privadas, nacionales e internacionales, para debatir, exponer y conocer sobre la actividad, situación y oportunidades del sector.

El V foro tiene como finalidad identificar las políticas, estrategias e instrumentos que permiten definir el papel de las micro y pequeñas empresas como generadoras de ingreso y empleo.

Dada la importancia del sector, las Mipymes en Colombia representan el 99% del tejido empresarial, generan el 63% del empleo y el 37% del producto interno bruto, es necesario que se identi-

fiquen con claridad las políticas e instrumentos que existen para que este sector se fortalezca cada día y pueda enfrentar con más y mejores herramientas los diferentes mercados, por esto la importancia del Foro y de los temas que se desarrollarán.

El evento será el escenario propicio para analizar y concientizar a los empresarios del sector sobre la formalización empresarial como un proceso que le permite a las empresas ser generadoras de empleo y por ende de desarrollo social, razón por la cual se llevará a cabo la firma del Acuerdo Nacional por la Formalización Empresarial, para hacer público los esfuerzos, herramientas, programas y demás medidas que en esa dirección todos realizan.

La Corporación lidera la conformación de grupos de ahorro

La Corporación para el Desarrollo de las Microempresas, dentro del convenio suscrito con el Programa de Inversión Banca de las Oportunidades-Bancoldex para la implementación de la metodología de grupos de autoayuda de ahorro y crédito local en Colombia, ha conformado desde abril de 2009, 204 grupos en los departamentos de Bolívar, Cauca, Nariño, Antioquia y Chocó.



En total el programa Banca de las Oportunidades ha creado a través de esta metodología 372 grupos, teniendo en cuenta los otros programas asociados como Cirec con 17 grupos, Plan Internacional con 121 y Presidencia de la República con 30.



Se perfecciona instrumento de evaluación

Como parte de la función que desarrolla la Corporación para el Desarrollo de las Microempresas, como entidad evaluadora de los proyectos presentados al Fondo de Capitalización Microempresarial del Programa Generación de Ingresos de la Agencia Presidencial para la Acción Social y la Cooperación Internacional, se ha realizado el perfeccionamiento del instrumento de evaluación teniendo en cuenta tres aspectos: impacto, técnica y financiera.

Esto con la finalidad de que en el proceso se tenga en cuenta el aporte propuesto en los proyectos a nivel social, económico y ambiental, así como la capacidad empresarial de los proponentes, sus índices financieros (solidez y liquidez) y el apoyo institucional con el que cuenta a nivel regional, entre otros.

La Corporación conformó la UAI

Con el objetivo de contar con una unidad estratégica que realice la articulación entre las entidades del sector público y privado, principalmente las instituciones socias, la Corporación para el Desarrollo de las Microempresas, conformó la Unidad de Apoyo Institucional, UAI.

A través de esta Unidad, se trabajará con las diferentes entidades en la identificación de las necesidades y se propondrán respuestas adecuadas, de tal manera que encuentren en la Corporación, el máximo apoyo posible para el óptimo aprovechamiento tanto de sus capacidades como de las oportunidades para trabajar con el sector microempresarial.

Balance de la visita a Brasil

Paralelo a la participación en la "Semana de Capacitación Sebrae", a la cual fue invitada la Corporación para el Desarrollo de las Microempresas por el Servicio Brasileiro de Apoio a la Micro y Pequeña Empresa, Sebrae, y que se llevó a cabo en Brasilia del 12 al 16 de abril, se realizaron reuniones con Mauricio Aucar Seffair y Nelson Luiz Gomes Vieira, Director Técnico y Superintendente de Sebrae Amazonas, respectivamente, para avanzar en las actividades planteadas dentro del Acuerdo entre Brasil y Colombia, firmado por ambas entidades.

Los representantes de la Corporación y de Sebrae plantearon darle prioridad a los temas de desarrollo empresarial en la frontera, para lo cual se propuso la realización de una rueda de negocios para el sector turismo, actividades conexas y productos derivados de la biodiversidad en Leticia, la cual será organizada por los viceministerios de Desarrollo y Turismo, con el apoyo de entidades como Anato y Proexport, entre otras.



Fundación Mario Santo Domingo



La Fundación en Mejoramiento de la Gestión para el Desempeño Social

La Fundación Mario Santo Domingo fue una de las instituciones seleccionadas para participar del programa "Mejoramiento de la gestión para el desempeño social" realizado por la Corporación para el Desarrollo de las Microempresas y la Fundación Ford, en alianza con el Proyecto Misión (Catholic Relief Service CRS, Fundación MasterCard y Fundación Ford). Su propósito es liderar en Colombia la implementación de las herramientas y metodologías de Gestión de Desempeño Social, mediante capacitación para consultores expertos en microfinanzas y asistencia técnica a IMFs Colombianas.

Durante el primer semestre de 2010 se han realizado en la fundación charlas y talleres que han permitido en este proceso de consultoría involucrar también, desde la Unidad de Microfinanzas, a otras áreas de la institución como la financiera, gestión humana, planeación, comunicación y tecnología. Las acciones del programa se traducen en asistencia técnica especializada revisión a la Misión Social, Autodiagnóstico Social, Rediseño de Procesos, Enfoque de mercados y Productos, Construcción de Indicadores y Procesos de Evaluación para identificar la contribución de las IMF en el mejoramiento de la calidad de vida y la reducción de la pobreza de la población atendida, la adecuada selección de mercados potenciales, el enfoque permanente hacia el logro de resultados financieros y sociales medibles, la adecuada gestión del personal de la institución y actividades a favor del medio ambiente.

CÁMARA DE COMERCIO DE ARMENIA

Alianza entre el Invima y la Cámara de Comercio de Armenia en pro del desarrollo empresarial

Desde el pasado 1 de marzo funciona en las instalaciones de la Cámara de Comercio de Armenia la oficina del GTT (Grupo Territorial) Eje Cafetero del Instituto Nacional de Vigilancia de Medicamentos y Alimentos, Invima, gracias a una alianza establecida entre esta entidad y el gremio.

El presidente Ejecutivo de la Cámara de Comercio, Rodrigo Estrada Revéiz, manifestó que esta alianza representa el interés de generar procesos que contribuyan al mejoramiento empresarial de la región así como una oportunidad para aumentar la calidad en los productos y servicios del Eje Cafetero.

La oficina realizará actividades de inspección, vigilancia y control a empresas

productoras de alimentos, medicamentos, productos de aseo e higiene y plantas de beneficio animal.

Los empresarios tendrán beneficios como:

- ◆ Realizar en un mismo lugar varios trámites.
- ◆ Evitar desplazarse a otras ciudades.
- ◆ Efectuar trámites de registros sanitarios y certificaciones.
- ◆ Solicitar directamente visitas a sus establecimientos, asesorías, entre otros.
- ◆ Tener comodidad en el servicio.
- ◆ Ahorrar tiempo.



MICROEMPRESAS DE ANTIOQUIA trabaja en la creación de unidades productivas

Con el objetivo de fortalecer el Tejido Social y Microempresarial de la población joven, especialmente de las mujeres de los municipios de Ituango, Toledo y San Andrés de Cuerquia, Microempresas de Antioquia en asocio con la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo, Paz y Cooperación y COREDI, están ejecutando un proyecto para la creación y fortalecimiento de Unidades Productivas.

El proyecto, que tiene una duración de dos años, contempla el fortalecimiento y la creación de 40 unidades productivas en cada Municipio, acompañado de un proceso completo de formación académica y social, con miras a homologar un programa técnico en procesos empresariales rurales con la Fundación Tecnológica COREDI durante 13 meses.

Paralelo a esta actividad se hace el establecimiento e implementación de las unidades productivas e igualmente se elaboran los planes de negocio con el fin de analizar la posibilidad de asignarles insumos y materiales.

De la misma manera se evalúa la necesidad de apoyar la formalización de los productos que lo requieran, a través del acompañamiento para tramitar el código de barras y el registro Invima y se gestionará la implementación de espacios de comercialización en cada uno de estos Municipios con el fin de que las unidades productivas ofrezcan sus productos.

Mincomercio y el Icontec enseñan a los empresarios a formalizar sus empresas

El Ministerio de Comercio, Industria y Turismo con el Instituto Colombiano de Normas Técnicas (Icontec) realizaron la publicación virtual de una Guía Técnica Colombiana para la Formalización de Empresa.

Esta cartilla suministra orientación clara y sencilla, paso a paso, del proceso que se debe seguir para la formalización de empresas en Colombia.

“Queremos que en Colombia se monten más empresas que generen empleo y fortalezcan la economía y la cartilla Guía Técnica Colombiana es una herramienta fundamental para que emprendedores y empresarios se formalicen, aprovechen los

beneficios que reciben las empresas formales y también le den más futuro a sus empresas”, manifestó el Ministro de Comercio, Luis Guillermo Plata.

**La cartilla está disponible para su
consulta en el link:**

<http://www.mincomercio.gov.co/eContent/documentos/Publicaciones/GuiaFormalizacionEmpresarial.pdf>



Corporación el Minuto de Dios Apostándole a los Microempresarios

La Corporación El Minuto de Dios y la Secretaría Distrital de Desarrollo Económico suscribieron dos convenios para apoyar a los microempresarios a través del proyecto de inversión, Banca Capital.

El primer convenio busca financiar a los microempresarios dedicados al comercio de alimentos, para ello se destinan \$3.000 millones de pesos que son colocados entre 1.000 microempresarios en la ciudad de Bogotá, quienes pagaran una tasa anual del 12% efectivo; las líneas de crédito que se manejan son: compra de mercancías para materias primas, compra de cartera, mejoramientos locativos y/o compra de maquinarias y equipos

El segundo convenio, busca desarrollar programas de financiación para fortalecer a microempresarios de cualquier actividad económica de las localidades de Kennedy, Fontibón y Antonio Nariño, para esto se destinan \$1.125.000.000 para ser utilizados en reposición de inventarios y compra de activos fijos en montos desde \$1.000.000 a \$10.000.000 con un plazo de 24 meses.





FUNDACIÓN
Manuel Mejía



Giras Cafeteras año 2010:
un espacio para el encuentro
y el aprendizaje

Enmarcadas en las actividades de sus 50 años de existencia, la Fundación Manuel Mejía realizará dos Giras Cafeteras, que buscan ser un espacio para el encuentro, el aprendizaje y el esparcimiento.

La primera gira "Café, gestión y calidad", es un recorrido por las diferentes etapas productivas del cultivo, en la cual de manera vivencial se puede tener contacto directo con la tecnología de producción cafetera e intercambiar saberes y experiencias con un docente de la Fundación Manuel Mejía y con los demás compañeros que lo acompañarán en esta jornada.

La segunda "Institucionalidad cafetera", es un recorrido de dos (2) días por las instituciones del gremio más representativas ubicadas en el conocido triangulo del café.

Para mayor información,
Tels: (57 6) 899 0780 - (57 6) 899 0775
ofertaacademica@cafedecolombia.com.co www.fmm.edu.co



Corporación para
el Desarrollo de
las Microempresas